
令和元年度 第１回潮来市総合教育会議議事録 

 

１．日時 令和元年 10月 23日（水）午後 1時 30分から午後 2時 30分 

 

２．場所 潮来市役所 3階 第一会議室 

 

３．出席者 ○出席委員  市 長       原  浩道 

             教育長       横田 直樹 

             教育長職務代理者  飯島 耕作 

             教育委員      小沼 由紀子 

             教育委員      飯田 三矢子 

             教育委員      塚本 健二郎 

        

○事務局及び説明員  市長公室長     額賀  浩 

             秘書政策課長    茂木  衛 

             秘書政策課長補佐  濵野 一也 

             秘書政策課係長   大川 敏幸 

             秘書政策課主事   西谷 智禎 

             教育部長      加藤 益生 

             学校教育課長    前島 正治 

             学校教育課長補佐  村田 慎一郎 

             生涯学習課長    塙  誠一 

             国体推進室長    永山 由治 

             給食センター長   小沼 政範 

 

○傍聴者 なし 

 

４．議事次第 

  １ 開  会 

  ２ 市長あいさつ 

  ３ 協議事項 

   （１）本市教育施策等の状況について 

   （２）新年度事業等について 

   （３）その他 

  ４ 閉  会 



 

５．会議録（要点記述） 

開会（午後１時３０分） 

 

○事務局 

  ただいまから、令和元年度第１回潮来市総合教育会議を開会いたします。 

  はじめに、原市長からごあいさつをいただきます。 

 

○原市長 

 本日は大変お忙しい中、令和元年度第１回潮来市総合教育会議にご出席を

いただきまして、誠にありがとうございます。また、昨年度は教育大綱の策

定にあたり、教育委員の皆様におかれましては、多大なるご尽力いただきま

したことを重ねてお礼申し上げます。 

また、先の台風災害につきましては、被害にあわれた皆様に心よりお見舞

い申し上げますとともに、今後も関係機関とともに協力し、復興に尽力して

まいりますので、皆さまのご協力をお願い申し上げます。 

この総合教育会議は、本市の教育問題や重点的施策について、市と教育委

員会がこれまで以上に連携を深め、円滑な教育行政を推進していくことが目

的でございます。 

本日は、昨年度に策定しました、潮来市教育大綱を踏まえ、市の教育行政

の基本方針に関する重要な会議となりますので、活発な議論、ご意見をいた

だけますようお願いいたします。 

結びに、委員の皆様との共通認識のもと、忌憚のないご意見をいただきな

がら、本市の教育向上に努めてまいりたいと思いますので、どうぞよろしく

お願いいたします。 

 

○事務局 

  議事進行につきましては、要綱に規定がされておりますので、原市長よろし

くお願いいたします。 

 

○議長 

議題に入ります。第１号「本市教育施策等の状況について」を教育委員会か

ら説明願います。 

 

○教育委員会 

【本市教育施策等の状況について説明】 



○議長 

ただいま、教育委員会から説明がありました件につきまして、委員から質疑

等ありますでしょうか。 

 

 【質疑なし】 

 

〇議長 

  続きまして、第２号「新年度事業等について」を教育委員会から説明願いま

す。 

 

○教育委員会 

  【新年度事業等について説明】 

 

○議長 

  ただいま、教育委員会から説明がありました件につきまして、委員から質疑

等ありますでしょうか。 

 

○教育委員 

  部活動の外部の指導者については、交渉を行っているのか。 

 

○教育委員会 

  すでに活動をしている外部の指導者の方がおり、新規の指導者につきまし

ても見当がついている段階。２校での実施を予定している。 

 

○教育委員 

  費用については。 

 

○教育委員会 

  報償費と旅費を想定している。年度額は１００万円を予定している。国補助

が２/３つく。 

 

○教育委員 

  公民館トイレの洋式化について、公民館へ避難する人が多かったので、今の

施設で間に合うのかどうか、考える必要があると思う。 

 

 



○教育委員会 

  台風１９号の避難先として、中央公民館、潮来公民館、延方公民館、大生原

公民館で避難者の受入れを行った。総務課と福祉部局と連携して、受け入れを

行うことができた。今後も関係課と連携しながら避難所の受け入れ態勢を整

えていきたい。 

 

○教育委員 

  小学校の社会科副読本については、１～６年生が対象となっているのか。 

 

○教育委員会 

  地元と関連した社会科の授業を予定しており、対象学年は４・５年生が対象

となっている。 

 

〇教育委員 

  現在、話題になっている教員のいじめについて、潮来市はそういった報告は

あるのか。 

   

〇教育長 

  ない。各校の校長へ新規採用の先生に対し、アドバイス・見守り等をするよ

う話している。 

  また、校長会においても、教員間の問題について注視するように話している。 

 

〇教育委員 

  そういった事態になったときは、子どもたちに聞き取りは行わないのか。 

 

〇教育長 

  子どもたちが動揺すると思うので、まずは、教員間で何があったのかを確認

をする。子供たちに確認を行うことになったとしても、問題が起こっている状

況下で行うには、方法の検討を慎重に行う必要がある。 

 

○教育委員 

  回答ありがとうございました。 

 

○議長 

  横田教育長にお聞きしたい。就任して以来、各学校の校長先生からいじめに 

 ついて、相談等があったことはあるのか。 



 

〇教育長 

  ある。いじめの相談については、教育委員会にすぐ報告するようにしている。 

 

○議長 

  何件ほどなのか。 

 

○教育長 

  総数は年々増えてきているが、改善に向け持続的に動いている案件につい

ては数件。保護者間の問題になっているものもある。 

 

○議長 

  報告待ちになるのではなく、教育現場で定期的に学校の先生に聞き取りを

行い、問題を報告しやすい環境にする必要がある。 

 

○議長 

 続いて、第３号「その他について」、委員の皆さまから何かご意見はございま

すか。 

 

○教育委員 

  生徒を応援する、やる気を育てる取り組みとして、児童生徒表彰制度はいい

と思う。部活だけでなく、作文、ポスター、善行も対象になっている。学校活

動だけでなく、家庭生活も対象なので、推薦する先生も生徒の理解へつながる

と思う。 

 

○事務局 

  【牛堀小学校より協力により実施した、ヤギ ECO実証実験についての報告】 

 

○議長 

本日、予定をしておりました、議事につきましては、以上となります。 

皆様方の協力によりスムーズな進行ができました。これにて、議長の職を解

かせていただきます。 

 

○事務局 

  長時間にわたり慎重審議ありがとうございました。以上をもちまして令和

元年度第 1回潮来市総合教育会議を閉会します。 



 

閉 会（午後２時３０分） 


